

NPO法人ながめ黒子の会の世話人。ながめ余興場を愛するお客様たちから最も愛されているマドンナ。さりげない優しさや心遣いがまち子さんの魅力です。

数年前から交流を続けていた長崎県の寺井一郎先生は、徳塾「修身館」を主宰され、未来を担う子どもたちや私たちに、正しい日本の歴史や文化を教えてくれています。寺井先生の著書「恩頼」(みたまのふゆ)を読むと、日本人としての誇りが蘇ります。

「恩頼」とは、日本書紀に出てくる言葉で、「神様や天皇陛下の御恩、恩徳のおかげ」という意味で、深い感謝の念が込められた素敵な言葉です。

天皇のお仕事の中心は、天

本中の神々を祀る「神殿」の宮中三殿に日本国民を代表して、朝な夕な国家の安泰と国民の幸福を祈る最高の神官なのです」と「恩頼」に書かれています。そして、三年前、天皇陛下が仰せられたお言葉が掲載されました。

『私が天皇の位についてからほぼ二十八年、この間私は、我が国における多くの喜びの時、また悲しみの時を人々と共に過ごしてきました。私はこれまで天皇の務めとして、何よりもまず国民の安寧と幸

け、想いに寄り添うことも大切なことと考えてきました』
今年四月三十日の「退位礼正殿の儀」、五月一日の「即位後朝見の儀」、十月二十二日の「即位礼正殿の儀」、十一月十四日～十五日の「大嘗祭」などの行事を通して、私たちは改めて日本の歴史を学ぶ機会が与えられました。

第二百二十六代の天皇陛下に即位された徳仁陛下が皇太子殿下時代に世界各地でご講演をされた内容をまとめた『水運史から世界の水へ』という

の現状と課題を研究されてきた徳仁陛下だからこそ、被災地や被災者への思いを深くされているのだと思いました。「被災地の復興には時間がかかると思います。私も、雅子と共に、被災された方々と被災地にこれからも心を寄せ、その復興を見守つていきたいと思つております」というお言葉の中にも、深い祈りの御心が伝わつきました。

のわざかな距離を歩きました。秋の麗らかな日差しも手術を終えたばかりの目には眩しすぎるようにも見えました。

「あれから四十年」という綾小路きみまるの言葉を思い出して笑ってしまいました。そういえば、結婚以来、一度も手をつないで歩いたことはなかつたように思います。

春夏秋冬、今人生の秋を迎え、介護で手をつなぐ日も近いのかもしれません。やつと健康のありがたみがわかる年代になりました。

虹の架橋は足利屋・さくらもーるアスクが毎月1日発行する地域新聞です。

令和元年12月1日発行
企画・編集 松崎 靖
発行 株式会社足利屋洋品店
みどり市大間々町4-1380(〒376-0101)
TEL 0277-73-1212
Fax 0277-70-1066

虹の架橋



いい話
(文責・靖)
《292》

恩頬 (みたまのふゆ)

照大神を祀る「賢所」、歴代天皇を祀る「皇靈殿」と、日

せを祈ることを大切に考
きましたが、同時に事にあ
たつては、時として人々の傍
らに立ち、その声に耳を傾

水の恵み、水 災害の歴史、水 世界の水問題

秋麗や術後の妻の手をとりて
目の手術を終えたばかりの愛妻の手をとつて病院の出口から駐車場まで



つついヶ丘チャリティー落語会
十二月八日・立川談四楼独演会

今年も「ながめ余興場」で、つついヶ丘チャリティ落語会が開催されます。出演は、立川談四楼、西亮一（マジック）、立川だん子、立川繩四楼のみなさんです。

立川談四楼さんは群馬県邑楽町出身。立川談志さんに入門し、立川流落語会第一期真打となりました。小説やエッセーなど、著作数も三十冊を超えていました。『シャーレのち曇り』という小説には、師匠の立川談志さんが落語協会を脱退して立川流という団体をつくつた経緯や落語界の裏話など、興味

十二月四日(水)午後二時から
ながめ余興場で上州寄席が開催さ
れます。出演は、ぴろき、東京

上州寄席 in ながめ

林家たけ平・三遊亭萬橋二入会
十二月十五日（日）午後二時から
ながめ余興場で
「たけ平・萬橋
二人会」を開催。木戸錢は、
二千円です。

十二月八日、午後二時開演。木戸
銭は二千円。社会福祉法人広済
会事務局のほか、足利屋、アス
ク、小屋設計、シイナ、井筒屋支
店でもお求めいただけます。

世界一小さな 足利屋 トイレ美術館



や 靖ちゃん日記

毎月、いろいろな方から季節感に溢れた絵手紙をいただきます。額に入れて店に飾つたり、ファイルして時折見直したりしています。

熊本の義手の詩画家・大野勝彦さんから頂いた絵手紙も宝物の一つです。五十円切手が貼つてあるのでもうずいぶん前にいたいた絵手紙ですが、宛名面も筆文字で書かれており、「私も元気でやっています」という最後の一行を読むたびにいつも元気をいただいています。

元気が出る、大野勝彦さんの2020カレンダーは足利屋でもお求め頂けます。千五百円。

春に手を入れた。便器がヒカヒカになり、
はじめると、みんなが夢中になり、「トイレ
磨きは心磨き」であることを体感した。
「やめてよ、た」、「家でもやりたい」と
と、いう子供たちの素直な感想も聞いた。金
子明子校長先生の目に涙が光っていた。
今日は往復で三七〇キロ走ったが、疲れ
は残らず感動が残った。途中何度もトイ
レ休憩、トイレに感謝の一言
だった。長岡は遠か、たが、年
のせいかトイレは近か、た。